

La falta de obreros organizadoras es colosal. La desorganización es tan grande que dificulta mucho la lucha contra los elementos oportunistas en la base del partido. La dirección se plantea ahora la tarea de formar obreros organizadores.

La Conferencia Regional de la Capital ha sido un paso adelante en lo que respecta a la penetración de la línea en la base del partido, y a la lucha ideológica contra el oportunismo en la teoría y en la práctica.

El Partido se propone seriamente preparar su Congreso y para entonces los compañeros se comprometen corregir seriamente sus errores en el planteamiento de la cuestión de la revolución agraria y antiimperialista y de la cuestión agraria.

### Brasil

Tenemos la impresión de que la brigada de choque que hemos enviado allá, da resultados positivos. En este tiempo el Partido ha fortalecido su trabajo en Rio de Janeiro, y ha comenzado una seria separación de nuestro activo de Sao Paulo, de Miguel Costa y Cía. El partido ha participado en los últimos movimientos huelguísticos, aun con grandes vacilaciones y con temor de intervenir como Partido. El proceso de esclarecimiento en el interior del partido marcha muy lentamente. Son todavía muy fuertes las tendencias de todas las organizaciones pequeño-burgueses a transformar cada una de nuestros organismos auxiliares en nuevos partidos políticos. Así, recientemente, un miembro influyente de la dirección (Leoncio<sup>326</sup>) tenté transformar al Comité antiguerrero en un partido, pero la dirección intervino a tiempo en este asunto, el partido ha conseguido ensanchar el ambiente (en las condiciones de allí) para la lucha contra la guerra. Ha organizado algunas conferencias antiguerreras y actos que han tenido gran éxito. Ha reganado, en estos meses, algunos sindicatos que había perdido. Nuestro Pleno ha subrayado que en Brasil no existe, en realidad, una dirección nacional central que controle las direcciones y sea capaz de dirigirlas. Las agrupaciones dentro del partido no han sido liquidadas. La influencia de Astrojildo<sup>327</sup> (Américo Ledo), que está ligado a los partidos pequeño-burgueses, es mucho mas seria y peligrosa de lo que la dirección del Partido reconoce. La lucha contra él

---

<sup>326</sup> Leoncio Basbaum (1907–1969), dirigente de la FJCB, uno de los líderes del PCB después de 1928; fue delegado al V Congreso de la ICJ y miembro suplente del CEICJ, delegado del PCB a la Primera Conferencia Comunista Latinoamericana, con otros intelectuales fue expulsado del CEC del PCB. Luego trabajaba en el PCU y el SSA hasta que fue enviado a trabajar al CR del PCB en São Paulo.

<sup>327</sup> Véase la nota 159.